

V FORO Internacional en Esquizofrenia

24 y 25 de noviembre
— Ateneo de Madrid —

2016

Intervienen:

Celso Arango. CIBERSAM. Madrid
Jesús Fernández Crespo. ISCIII. Madrid
Martín Sellés. Janssen. Madrid
Julio Sanjuán. CIBERSAM. Valencia
Elisabet Vilella. CIBERSAM. Reus (Tarragona)
Erick J. Canales-Rodríguez. CIBERSAM. Barcelona
María Varela-Rey. CIBEREHD. Madrid
Javier Campion. Navarra
Carlos Mañas. La Coruña
Ana Cabrera. AMAFE. Madrid
José Luis Ayuso. CIBERSAM. Madrid
Ángel Pazos. Santander
José Manuel Olivares. Vigo
Eduard Vieta. Barcelona
Mary Cannon. Dublín
Benedicto Crespo-Facorro. Santander
Henning Tiemeir. Rotterdam
Jerónimo Saiz. Madrid
Mara Parellada. Madrid
Bárbara Arias. Barcelona
Juan Antonio Micó. Cádiz
Javier Meana. Bilbao
Rafael Penadés. Barcelona
Lourdes Fañanas. Barcelona
René Kahn. Utrecht (Holanda)
Presidente. GAMIAN

V FORO Internacional en Esquizofrenia

24 y 25 de noviembre
— Ateneo de Madrid —

2016

Organizado por:

cibersam

Centro de Investigación Biomédica en Red
Salud Mental



Unión Europea

Fondo Europeo
de Desarrollo Regional
"Una manera de hacer Europa"

Con la Colaboración de:



cibersam
Centro de Investigación Biomédica en Red
Salud Mental

Secretaría Técnica

MADISON MK
C/Proción, 7
28023 MADRID
Telf. 902 51 09 28
foro.cibersam@madisonmk.com

V FORO Internacional en Esquizofrenia

cibersam

24 y 25 de noviembre
— Ateneo de Madrid —

2016

V FORO INTERNACIONAL EN ESQUIZOFRENIA

Uno de los principales objetivos del CIBERSAM es favorecer la investigación de excelencia a través de la interacción entre grupos de investigación interesados en cualquier aspecto relacionado con la salud mental. Uno de los seis programas del CIBERSAM, en concreto el que más grupos asociados tiene, es el de esquizofrenia. Como se puede comprobar en nuestra última memoria anual de 2015 (www.cibersam.es), el nivel de publicaciones en este campo es muy alto tanto en el número como en la calidad de las mismas si atendemos a las citaciones recibidas y las revistas donde son publicadas.

Muchas de estas publicaciones, que reflejan los intereses de los grupos implicados en las mismas, tienen que ver con el tratamiento de la esquizofrenia o de los trastornos psicóticos bajo una visión más general y cercana a la realidad clínica. Estos estudios son tanto de abordajes psicoterapéuticos, psicofarmacológicos, otros abordajes biológicos o tratamientos combinados.

Este año contaremos una vez más con excelentes ponentes internacionales que nos hablarán de importantes hallazgos recientes en sus propios estudios sobre antecedentes premórbidos en las psicosis, relevancia de estudios de seguimientos de cohortes o la optimización del tratamiento de primeros episodios psicóticos. Será fundamental como todos los años la visión del paciente y su familia a la hora de determinar las variables principales en los procesos terapéuticos.

Pretendemos que este Foro sirva de herramienta para que investigadores preclínicos, clínicos, de la epidemiología, economía de la salud y otras áreas de conocimiento así como los distintos agentes relevantes en el tratamiento de la esquizofrenia, incluyendo pacientes y familiares, compartan inquietudes, intereses, conocimientos y resultados de sus propias investigaciones.

Hemos invitado a líderes nacionales e internacionales en temas relacionados con el tratamiento de la esquizofrenia y psicosis, así como a jóvenes investigadores de grupos de CIBERSAM para conocer las líneas actuales de investigación en este campo. Para poder llevar a cabo esta iniciativa hemos contado, en forma de una beca de formación, con la ayuda desinteresada del laboratorio Janssen Cilag, al que estamos enormemente agradecidos. Tenemos claro que la clave principal del éxito de este Foro, como se demostró en años previos, depende del interés y contribuciones de los asistentes al mismo, por ello se ha seleccionado un grupo selecto de participantes en el que estás incluido. Contamos contigo para conseguir que este Foro alcance sus objetivos.

Dr. Celso Arango
Director Científico CIBERSAM



cibersam
Centro de Investigación Biomédica en Red
Salud Mental

24 NOVIEMBRE **jueves**

11:30-12:00h. Apertura Foro

Director Científico CIBERSAM, Madrid.
Director General del Instituto de Salud Carlos III. ISCIII. Madrid.
Presidente de Janssen España y Portugal.

12:00-13:30h. Mesa Redonda

Investigación en esquizofrenia en CIBERSAM.

Coordinador: Julio Sanjuán. Profesor Titular de Psiquiatría en la Facultad de Medicina Universitat de València. Coordinador Programa Esquizofrenia CIBERSAM, Valencia.

- CI Premorbido y Pronóstico de la psicosis.
Rosa Ayesa. Cantabria.
- Familial Aggregation of Schizotypy in Schizophrenia-spectrum Disorders and its relation to Clinical and Neurodevelopmental characteristics.
Jordi Soler. Barcelona.
- e-Enseñanza y desarrollo de un programa de psicoeducativo basado en la evidencia en los primeros episodios psicóticos.
Patricia Vega. País Vasco.

13:30-14:30h. Almuerzo de trabajo

14:30-16:00h. Mesa Redonda

Sustancia blanca y psicosis.

Coordina: Elisabet Vilella, Reus.

Alteraciones de la sustancia blanca en psicosis observadas por neuroimagen.
Erick Jorge Canales-Rodríguez. Barcelona.

Epigenética y mielinización.
Marta Varela-Rey, Vizcaya (Ciberehd).

Epigenética, estrés y psicosis.
Javier Campion, Navarra.

16:00-16:30h. Pausa-café

16:30-18:00h. Debate

Priorizar áreas temáticas en la investigación en psicosis.

Paciente: Carlos Mañas, La Coruña.
Familiar: Ana Cabrera, AMAFE. Madrid.
Epidemiólogo: José Luís Ayuso, Madrid.
Investigador Básico: Angel Pazos, Santander.
Investigador Clínico: José Manuel Olivares, Vigo.

18:00-19:00h. Plenaria

¿Qué pasa 15 años antes del primer episodio psicótico?

Coordinador: Eduard Vieta. Barcelona.
Ponente: Mary Cannon, Dublin (Irlanda).

25 NOVIEMBRE **viernes**

9:00-10:30h. Plenaria

Estudios de cohortes, ¿qué información pueden dar que no contestan otros estudios?

Coordinador: Benedicto Crespo-Facorro, Santander.
Ponente: Henning Tiemeier, Rotterdam (Holanda).
Discutidores: Jerónimo Saiz (Madrid), Mara Parellada (Madrid), Bárbara Arias (Barcelona).

10:30-11:00h. Pausa-café

11:00-12:30h. Mesa Redonda

Biomarcadores en psicosis y medicina personalizada

Coordinador: Juan Antonio Micó, Cádiz.

- Biomarcadores en psiquiatría y psicofarmacología: concepto y perspectivas para el desarrollo de futuros antipsicóticos.
Javier Meana, Bilbao.
- Biomarcadores cognitivos en esquizofrenia.
Rafael Penadés, Barcelona.
- El papel de la genética en la identificación de biomarcadores en psicosis.
Lourdes Fañanas, Barcelona.

12:30-13:45h. Plenaria

Optimizando el tratamiento del primer episodio de esquizofrenia.

Coordinador: Celso Arango.
Ponente: Renè Kahn, Utrecht (Holanda).
Discutidor: Presidente GAMIAN.

13:45h. Cierre del curso



V FORO Internacional
cibersam en Esquizofrenia
24 y 25 de noviembre
Ateneo de Madrid

2016